

que no quita para haber compartido con su más joven colega –a la que deseamos larga vida– algunos colaboradores.

### JOSÉ DÍAZ NIEVA, DOCTOR EN HISTORIA

Nuestro colaborador José Díaz Nieva, que ya era doctor en Derecho desde hace años, ha colacionado el grado de doctor en Historia, en la Universidad Nacional de Educación a Distancia, con una tesis dedicada a estudiar la historia del movimiento nacionalista chileno *Patria y Libertad*.

El profesor Díaz Nieva es, sin el menor género de duda, uno de los mejores conocedores de la historia política hispanoamericana, en particular la chilena, pero no sólo, ya que extiende su inmensa curiosidad a otros ámbitos del continente tales como Bolivia, Perú, Argentina o Méjico. En puridad, puede decirse que sus saberes alcanzan a toda la orilla occidental de nuestra común nación. Las páginas de *Verbo, Razón Española* o últimamente *Fuego y Raya* así lo acreditan. En lo que hace a *Fuego y Raya*, «revista semestral hispanoamericana de historia y política», una de las iniciativas más ambiciosas del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, el profesor Díaz Nieva ocupa desde el primer número la secretaría de su redacción.

José Díaz Nieva, que ha enseñado en las Universidades Complutense, Europea o CEU-San Pablo, se va a trasladar en fecha próxima a Santiago de Chile, para profesar en la Universidad Santo Tomás. Al tiempo que lamentamos perderle para el trabajo diario, le deseamos los mayores éxitos en su nueva etapa.

### NACIONALISMO, POPULISMO E HISPANISMO EN HISPANOAMÉRICA

El seminario mensual de formación del Círculo Cultural Antonio Molle Lazo correspondiente al pasado noviembre, contó con la presencia de Cristián Garay Vera, Profesor de Historia Contemporánea en la Universidad de Santiago de Chile, que pronunció una conferencia bajo el título «Nacionalismo, populismo e hispanismo en Hispanoamérica». Actitudes y escuelas bien distintas que es preciso discernir. Garay indagó los orígenes modernos del nacionalismo, examinó la bipolaridad tradicional-moderna del populismo y analizó la ambigüedad del hispanismo cuando no viene asentado en la tradición política hispánica.

El profesor Garay Vera, colaborador de *Verbo*, conocido especialista en Historia de las Relaciones Internacionales y en Historia de las Ideas Políticas, es doctor en Estudios Americanos por la Universidad de Santiago de Chile y en Historia por la UNED. Autor también de numerosos libros como *Chile y la Guerra Civil Española 1936-1939. Paradigmas políticos y relaciones diplomáticas* (1994) y *En nombre de la humanidad. Entre la globalización europea y la estadounidense* (2002), y de gran cantidad de capítulos de libros y de artículos en revistas internacionales de gran prestigio. Recientemente ha colaborado con importantes artículos en *Fuego y Raya*, revista editada por el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II. Entre ellos, «El huaso, caballero cristiano y chileno» (2011) y «La tesisura del indigenismo radical en Hispanoamérica» (2012).

#### PREMIO BRASILEÑO PARA MIGUEL AYUSO

Miguel Ayuso, director de *Verbo*, ha sido galardonado por la Escuela Paulista de la Magistratura, de São Paulo (Brasil), con la Medalla al Mérito Académico y Cultural. La entrega de la medalla tuvo lugar el pasado 12 de diciembre, fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe, y en el acto el profesor Ayuso, que no pudo viajar a recogerla personalmente por motivos profesionales, estuvo representado por el magistrado del Tribunal Superior de São Paulo Ricardo Marques Dip.